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“什么时候才能住上新房？”9月 7日上
午，上饶市广信区茶亭镇湖墩村村民老徐
站在村头，望着一块杂草丛生的空地无奈
地说。2017 年 4 月，湖墩村 41 户村民的房
子被征收拆迁。根据协议，安置小区要在
两年内建设完工，如今 4年过去了，安置小
区还是一块空地。

村民：苦盼的安置房还在“纸”上

湖墩村位于信江边上，这里风景优美，
交通便利。在被征收拆迁的地块上，记者
看到遍地都是木料、砖头和水泥块，有的地
方杂草长到一人多高。村民告诉记者，2017
年 4月，因城中村改造需要，他们的房屋被
征收拆迁，共涉及 41户村民。根据房屋征
收补偿协议，安置房采取统一规划、统一建
设、统一安置的办法，安置期限为24个月。

日子一天天过去，协议交房时间到了，
安置小区却仍是空地一块。村民们急了，
多次找到茶亭镇有关部门询问什么时候能
拿到房子，得到的答复是“等待”。

房屋被征收拆迁后，许多村民租房居
住。开始两年，每个月的过渡安置费是每
户 600元，但村民说，这点过渡安置费根本
不够租房。后来，过渡安置费逐渐提高，从
今年8月开始，每个月的过渡安置费提高到
每户 1800元。“虽然过渡安置费提高了，但
我们还是希望尽快拿到安置房。租房住心
不定啊！”村民说。

原因：城区功能调整重新布局

说好的两年内建成安置小区，为什么4
年过去了，项目还没动工？广信区相关部
门向记者出具的一份书面说明称，湖墩安
置小区规划面积 15亩，计划建设安置房 86
套，建设期限为 24 个月。2017 年 12 月底，
项目完成 15亩地块的征收拆迁，原计划于
2018年3月开工建设，业主单位为广信城投
集团。但是，2018年初，因上饶市城南新区
功能布局进行调整，重新编制了控制性详
细规划，需要布局、建设一批教育、医疗等
民生项目，湖墩村大部分房屋被列入征收
拆迁范围，原先规划的 15亩安置房建设用
地满足不了被征收拆迁群众的安置需求，
故将安置小区规划面积调整为50亩。

2018年 10月，湖墩安置小区 50亩的规
划方案完成设计。2019年8月，广信城投集

团对湖墩安置小区项目进行招标，后因公
示期间有企业举报此次招标存在不合规的
情况，经有关部门调查，2020年3月，湖墩安
置小区项目招标作废。

2020年7月，广信城投集团重新对湖墩
安置小区项目建设进行施工招标，中标单
位为福建省闽南建筑工程有限公司。项目
中标后，又因该项目地块上有部分房屋未
征收到位，导致项目未全面动工，村民迟迟
无法拿到安置房。

进展：加快安置小区建设速度

广信区房屋征收与补偿办公室负责人
缪新华告诉记者，针对湖墩安置小区建设
存在的问题，广信区相关部门仔细分析研
究后，采取了有针对性的整改措施。一是
责成业主单位广信城投集团于 8月 20日起

加派人手、机械，对 15 亩地块加快建设进
度；二是责成广信区房屋征收与补偿办公
室、茶亭镇政府于 9 月 19 日前完成剩余 35
亩地块上的存量房屋征收工作，确保项目
全面开工建设。据介绍，剩余 35亩地块上
有 54户村民，截至 9月 7日，已有 42户村民
签了征收拆迁协议；三是对过渡安置费过
低的问题进行调研，结合区情、老百姓的具
体困难，拿出合理的解决方案。

缪新华告诉记者，重新规划的湖墩安
置小区将建设安置房695套，作为上饶城南
片区的集中安置小区。

广信区住建局负责人表示，项目预计
于2024年7月完工，在确保工程质量的前提
下，施工方将尽量抢赶工期，争取提前至
2023年年底交房。

●记者手记

多想想群众的实际困难
城中村改造、安置房建设是一项重大

工程。项目启动之前，相关部门应该是做
了大量前期调研、规划工作的。但是，如此
重大的一项民生工程，却在刚刚开始时，就
因城区功能调整而不得不重新布局，又因
招标出问题重新招标，导致项目一再拖延，
相关部门在城市规划上朝令夕改、把关不
严等问题，给群众生活造成很大困扰。

民生无小事。各级政府、每名干部都
应时刻本着以人民为中心的原则，在工作
中多想想群众有什么实际困难。只有设身
处地、换位思考，才能真正发现和理解群众
的困难，才能把工作做在前头，才能把好事
办好、实事办实，才能让群众真正满意。

好在广信区相关部门已经高度重视此
事，湖墩安置小区建设正在加快推进。希
望村民能够早日住进新房，安居乐业。

承诺两年完工 四年了仍是空地
上饶广信区积极整改加快推进湖墩安置小区建设

本报记者 曹诚平 文/图

看着田里的稻穗粒粒饱满，奉新
县上富镇庄田村种粮大户刘宪明心里
终于踏实了。“若不是前段时间，村里
组织各小组干部连夜修通堵塞的水
渠，我承包种植的这 500 亩水稻肯定

‘喝不饱’，产量要大减。”
从刘宪明的稻田出发，记者驱车

十几分钟便看见一条宽敞平整的水
泥路，一头连着金港村，一头连着锂矿
山。如今，借着这条致富路，金港村周
边来了不少企业，40余户村民干上了
货运，收入节节高。

今年以来，上富镇以群众需求为
出发点，积极为群众办实事，解决急难
愁盼问题，让村庄路更畅、渠更通，村
民生活越来越幸福。

水渠清淤保障生产
8 月 10 日，一场大雨突如其来。

连续几个小时的冲刷，使庄田村周边
的土坡发生滑动，泥浆冲进水渠。除
了导致淤塞，水渠还有几处地方被大
雨冲垮。这条长约3公里的水渠流经
800 余亩农田，是当地主要灌溉通
道。水渠被堵，一方面上游的农田很快要被淹没，另
一方面，下游的农田将面临无水灌溉的局面。不少村
民找到村委会，希望赶紧解决。

上富镇和庄田村干部来到现场，发现淤塞段长达
80米。“考虑到未来几天还可能出现大雨，挖掘机又无
法开上土路，我们决定采用人工清淤方式，迅速组织6
个村小组组长动手。”上富镇相关负责人介绍。

多名干部拿起铲子，脱掉鞋子，一铲一铲地将水
渠中的淤泥挖出。大雨过后，紧接着烈日暴晒。抢险
人员继续坚守在现场，对水渠进行紧急加固。

大家忙了两天，水渠淤泥终于被清空，几处损坏
的地方也修好。8月20日，镇村干部又联系专业人员，
对水渠进行全面排查加固。

道路改造带富村民
由于临近矿山，近年来，金港村主路上的货运车

辆越来越多。然而，这条主路只有4米宽，路面破损严
重，不仅给村民出行带来安全隐患，也让周边企业的
运输效率大打折扣。“今年上半年又有两家企业过来
探矿，但是看到这条路后连连摇头，希望我们能提升改
造。”金港村委会干部胡德彬说。

为此，镇村联合向县交通部门申请，很快得到批
复，决定由县里和相关企业共同出资 280万元进行道
路改造。经过 3个多月的紧张施工，一条长 5.2公里、
宽7米的崭新水泥路呈现在村民眼前。

8月23日，记者沿着金港村主路驱车行驶，沿线标
识清晰，设施完善。“这条路修通后，企业运输效率翻了
倍，一些村民也纷纷转行加入货运队伍。”胡德彬说。

村民胡德禄与胡德福两兄弟以前一直在外地务
工，今年回乡后，眼见路宽了、企业多了，便决定留下
创业，一人买了一辆货车。“业务多，路又好跑，一个月
赚2万元不成问题。”胡德禄笑着说。
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“月光下白的潇洒，紫的朦胧。还有淡
淡的幽雅的甜香，非桂非兰，在夜色中也能
让人分辨出，这是丁香。”9月 7日，在宜春
市袁州区寨下镇中心小学六（3）班教室里，
语文老师高雨曼朗读着课文，孩子们仿佛
沉浸于丁香花海，闻到了丝丝甜香。

高雨曼是吉林长春人，2012年婚后来
到丈夫的家乡宜春，应聘到一家制药企业
上班。2018 年，她产生了当老师的想法。

“我丈夫是一名教师，每次听到孩子们叫‘老
师好’‘师母好’，我都感到特别幸福。”高雨
曼梦想着自己也能成为一名人民教师。

从企业辞职后，高雨曼沉下心备考，终
于取得了教师资格证。去年，高雨曼通过
考试，正式成为袁州区寨下镇寨下小学一
名语文老师。

“我永远都不会忘记开学那天。”高雨
曼说，她站在四年级教室里，17个学生娃乌
亮的眸子看着她，是那么的纯真、干净。这
些孩子多数是留守儿童。从小生活在城市
的高雨曼，第一次感受到乡村孩子的渴
望。她把满腔热情投入到教学中。孩子们
语文基础差，她就让他们勤写生字、多背课
文，一步一个脚印，打牢基础。

当年期末考试，高雨曼带的班在全镇

17 所学校中取得了第二名的好成绩。“这
些留守儿童生活中缺失了太多，不能再让
他们在教育上有遗憾。”高雨曼拼尽全力去
教他们。

高雨曼注意到班上一名女生常年穿着
短一截的衣服，读二年级的弟弟是学校有
名的调皮蛋，便主动去家访。原来，姐弟俩
的父亲入狱、母亲改嫁，他们只能跟着 80
多岁的曾祖母生活。“我时不时地表扬姐姐
作业写得工整、上课认真听讲，想着法子奖
励一些文具、生活用品给她。”高雨曼说。
在她的悉心呵护下，姐弟俩的学习都有了
很大的进步。

因为工作认真负责、教学成绩突出，高
雨曼被调入寨下镇中心小学教书。寨下小
学没有五年级，高雨曼教的17名四年级学
生，也跟随她一起到镇中心小学上学。这
是最让她欣慰的事。

秋季开学前，丈夫告诉她一个好消息，
城里一所小学想借调她去教书。这样一
来，她就不用在家和学校之间来回奔波，也
会有更多时间照顾5岁的儿子。高雨曼却
拒绝了。她割舍不了自己教过的孩子。她
说：“乡村教育更需要我，我只想做自己想
做和该做的事。”

“乡村教育更需要我”
张玉琦 本报记者 邹海斌

织牢“安全网”守好“救命钱”
本报南昌讯（记者钟珊珊）“现在你们住院报销方

便吗？医保能报销多少？”近日，南昌县纪委监委驻县
卫健委纪检监察组在银三角万湖村走访时，详细地向
村民了解情况。“在医院刷卡就能报销，比以前方便多
了！”村民老张高兴地说道。

医保报销的便利，离不开纪检监察机关的精准监
督。今年以来，南昌县纪委监委结合“我为群众办实
事”实践活动，围绕推进基金监管、健康扶贫、便民服务
等工作的落实，派出督查组深入县卫健委、县医保局以
及各医疗机构，以明察暗访、抽查等方式开展专项监
督，确保各项医保政策落实落地。截至目前，该县共开
展督查3次，对3家存在问题的医疗机构进行了通报批
评并责令整改，同时还与县医保局等相关部门协作，不
定期开展“回头看”，巩固整改效果，全力织密织牢医保
基金“安全网”“监管网”，守护好人民群众的“看病钱”

“救命钱”。

37年坚持走访慰问教师
本报南昌讯 （记者余红举）9月 9日，在教师节到来之际，南昌市青山湖

区顺外村党委、人大代表联络站工作人员带着 4万元慰问金，来到上海路小
学、文教路小学走访慰问教师。

伴随着改革开放富起来的顺外村，从1985年第一个教师节开始，就确定
每年由村里出资，对周边几所学校的教师走访慰问。第一年，该村选择青山
湖辖区内的南昌十五中、南昌十七中、湖坊学校等进行走访慰问。当时村办
企业多，慰问品都是村办企业生产的产品，受到教师们的普遍欢迎。37年来，
顺外村一直保有尊师重教的传统，坚持每年教师节走访慰问教师，为每个学
校提供2万元慰问金。

9月8日，吉安市吉州区凤凰小学开展“呵护教师身心 培育茁壮人才”
教师节主题活动。学校领导向老师们赠送了《做一个理想老师》书籍与暖心
小礼物，共同庆祝第37个教师节的到来。 本报记者 李 歆摄

4年了，安置小区仍是一块空地。

9 月 10 日
晚，南昌市一江
两 岸 地 标 建 筑
亮灯，致敬第 37
个教师节，为广
大 教 师 送 上 节
日的祝福。

史港泽摄
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安九高铁正线铺轨贯通
本报九江讯（记者刘佳惠子、邹晓华）9月10日11

时 58分，在九江市庐山站北侧，随着施工人员将最后
一对 500米长轨成功铺设在无砟道床上，标志着安九
高铁正线轨道全部贯通，为全线年底具备开通运营条
件奠定了坚实的基础。

安庆至九江高铁设计时速 350 公里，正线全长
170.9公里，是我国“八纵八横”高速铁路网京港大通道
的重要组成部分，起于安徽省安庆市，经湖北省黄梅
县，终到江西省九江市，北接合安、合蚌、京沪高铁，南
连武九、昌九等高铁。这条铁路建成通车后，将形成一
条位于安徽、湖北、江西三省境内的南北向大运力、快
速客运通道，南昌至合肥的铁路运行时间将由现在的
最快 4小时压缩至 2小时左右，对完善区域路网布局，
提升通道运输能力，带动沿线地区经济社会发展具有
重要意义。

家禽圈养 村庄更美
王勤保 刘 晟 本报记者 邹晓华

初秋时节，走进樟树市经楼镇杨彭村，只见家家户
户鸡鸭都被圈养起来，环村水泥路、村民活动广场、农
户的房前屋后，再也见不到一处家禽粪便。

在村民杨永发家不远处，一个20多平方米的家禽
圈舍已建好。圈舍旁种了树，支了水泥板“凉亭”，避雨
又遮阳。杨彭村总共有238户村民，其中160余户饲养
了家禽。未实行家禽圈养前，家禽在村里到处乱跑，家
禽粪便随处可见。为改善人居环境，今年6月，该村把
家禽圈养纳入新农村建设范畴，村组党员干部挨家挨
户做家禽养殖户的工作，在全体村民中推行家禽圈
养。“推行家禽圈养，在村支部大会上全票通过，并写进
了村规民约。”该村党员杨秋保说。

“家禽圈养看似不起眼，却有力促进了人居环境改变，
乡村颜值得以快速提升。”该村党支部书记肖慧武说。据
了解，目前经楼镇在16个村、社区推行了家禽圈养。


